

Anuncia hoy Trump nueva estrategia en política hacia Irán



Washington, 13 oct (RHCL) El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, difundirá este viernes una nueva estrategia de su país sobre Irán, como parte de la cual podría anunciar que eliminará la certificación del acuerdo nuclear de la nación persa.

Este miércoles, durante una entrevista televisiva, el gobernante republicano reiteró sus críticas contra el pacto alcanzado en 2015 entre Teherán y seis potencias mundiales, al que calificó 'del peor acuerdo' porque según él su país no obtuvo nada a cambio, resalta Prensa Latina.

'Lo hicimos por debilidad, cuando en realidad tenemos mucha fuerza. Pronto veremos qué pasa', agregó en lo se vio como una referencia al anuncio esperado este viernes.

El diario The Washington Post difundió la semana pasada que Trump no renovará la certificación del convenio en el que también participan China, Rusia, Reino Unido, Francia y Alemania, y dará un plazo al Congreso para revisarlo.

Según el medio, en virtud de lo que se describe como un enfoque más duro y más amplio hacia el país persa, Trump abriría la puerta a la modificación del pacto histórico de 2015, bajo el argumento de que no beneficia al interés nacional norteamericano.

Al quitarle la certificación, Trump le concedería 60 días al Legislativo para determinar el camino hacia adelante en la materia.

Por sí solo, el paso reportado por el Post no rompería el pacto, pero pondría en marcha una cuenta atrás que conduciría eventualmente a la salida de Estados Unidos.

Después de haber certificado en julio el cumplimiento del acuerdo por parte de Irán, algo que por ley debe hacerse cada tres meses, Trump tiene hasta el 15 de este mes para repetir ese aval o negarlo.

El secretario norteamericano de Estado, Rex Tillerson, reconoció el 20 de septiembre pasado el cumplimiento técnico por la nación persa, pero sostuvo que de todos modos su país tenía 'problemas significativos' con ese mecanismo.

La posible negativa sobre la certificación y eventual retirada del acuerdo se da a pesar de que los otros participantes en el trato consideran que no hay necesidad de renegociarlo, porque está funcionando.

De acuerdo con el Departamento de Estado, su secretario, Rex Tillerson, habló con altos funcionarios de Reino Unido, China, Rusia y Francia en los últimos días para discutir el planeado anuncio de Trump, pero no dio detalles de las discusiones.

En la propia administración muchos no muestran el mismo criterio del jefe de Estado de que sea un buen paso atacar el acuerdo, entre ellos Tillerson y el secretario de Defensa, James Mattis, quien la semana pasada expresó que va en interés de la seguridad nacional permanecer en el mecanismo.

Según expertos, la postura de la Casa Blanca sobre el asunto carece de argumentos sólidos y solo puede entenderse como un favor a Israel, el aliado estratégico de Washington en el Medio Oriente y enemigo jurado de Irán.

Medios locales consideran, en esa misma línea, que para el presidente norteamericano Teherán representa una de las mayores amenazas a los intereses estadounidenses en la región.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/144244-anuncia-hoy-trump-nueva-estrategia-en-politica-hacia-iran>



Radio Habana Cuba